

PRESENTACION

En la primera parte de este número de ALLPANCHIS hemos reunido un conjunto de artículos de naturaleza distinta a las usuales. La visita de Juan Pablo II nos ha motivado a solicitar a algunos de los agentes pastorales del mundo andino una expresión escrita de su experiencia. En cuanto tales, estos trabajos, bajo el título "Acercamiento al mundo andino desde la tarea eclesial" no constituyen estudios de carácter académico-intelectual. Ellos pretenden ser expresiones de quienes viven, sobre todo, entre el campesinado para atender sus necesidades de Dios y para reflexionar críticamente sobre su realidad social andina, a partir de las exigencias éticas provenientes del Evangelio de Cristo. Cientos y miles de maneras de mirar la realidad, surgen de los cientos y miles de agentes pastorales religiosos y laicos que conviven con el pobre de nuestro ande más pobre. Los trabajos presentados muestran, por esa razón, algunas pocas de esas aproximaciones donde el sentimiento de solidaridad se traduce en una acción silenciosa, poco dada a la escritura y a la investigación académica. Cada agente pastoral trae a estas tierras su propia cultura y realiza su propia síntesis, cuando acomete la difícil tarea de subordinarla a las costumbres andinas, de mirar con respeto y